

# 社会教育委員委嘱式及び令和6年度第1回社会教育委員定例会会議録

日 時 令和6年5月29日(水)  
午後7時30分～

場 所 あわら市役所 議会委員会室

## 【委嘱式】

- 1 開 会
- 2 委嘱上交付
- 3 教育長あいさつ

## 【第1回定例会】

- 1 議長及び副議長の互選
- 2 議長あいさつ
- 3 議 題
  - (1) 令和5年度社会教育委員各種会議等報告について
  - (2) 令和5年度事業報告について
    - ・文化学習課所管
    - ・スポーツ課所管
  - (3) 令和6年度事業計画について
    - ・文化学習課所管
    - ・スポーツ課所管
- 4 その他
- 5 閉 会

## (出席委員)

林 秀	伊戸 君枝	田中 月子	堀田あけみ	斉藤 哲雄
加藤 順弘	河邊 光宏	上野 芳慶	舘 香織	見澤 和則
杉本 敬一	松浦 悦子			

## (欠席委員)

改藤 修	西澤真里子
------	-------

## (事務局)

教育長	甲斐 和浩	教育部長	岡田 晃昌
文化学習課長	早見 孝枝	郷土歴史資料館長	九千房英之
スポーツ課長	近馬 重朋	文化学習課補佐	山本 浩太
中央公民館補佐	山本 昌明	スポーツ課補佐	上木 大輔
スポーツ課補佐	山岸 謙介	金津図書館主事	谷本 史歩

## 【委嘱状交付】

## 【教育長あいさつ】

## 【議長及び副議長の選出】

事務局が社会教育委員の役割について説明を行う。続いて、議長、副議長の選出について説明した後、委員の互選により、議長に林秀委員、副議長に伊戸君枝委員が選出され、承認された。

## 【議長あいさつ】

## 【議 題】

- (1) 令和5年度社会教育委員各種会議等報告について  
(文化学習課補佐が報告)
- (2) 令和5年度事業報告について  
(文化学習課長・中央公民館補佐、金津図書館主事、郷土歴史資料館長、スポーツ課補佐が報告)
- (3) 令和6年度事業計画について  
(文化学習課長・中央公民館補佐、金津図書館主事、郷土歴史資料館長、スポーツ課補佐が報告)

## 【質疑応答】

議長 質疑やご意見がございましたらお願いします。

委員 市の住民ですが、あわら市はこれほど多くの事業をやっているのかと感心しました。色々な講座や活動では、指導者や専門家の方のご支援とかご協力をいただいていると思いますが、こういった協力をしてくださる方の人材バンクのようなものはありますか。

事務局 特に人材バンクのようなものはございませんが、これまで多種多様な講座等を行ってきた蓄積や繋がりの中で、講師の方を探したり、紹介いただいたりする場合もあります。また先ほどご説明しました福井県の公民館連合会等で他市町の公民館の方々とも交流がありますので、そちらで情報共有して先生を探すなどにより、講師の方を選出しております。

委員 地元の集落で、人を集めて何かをやりたいというときに、市に聞いて講師を紹介してもらうことはできますか。

事務局 ご意見をいただきましたので、講師の方の情報を市民の方に開示できるよう、調整をしたいと思います。

委員 あわら市の社会教育に協力や尽力いただいている方を、表彰する制度はありますか。

事務局 それぞれの部門におきまして、それぞれの表彰規定がありまして、生涯学習推進大会や文化祭の場で表彰をさせていただいております。また、市の表彰

を受けた方が次は県の表彰を受けられるといったように、上に上がっていくシステムもあります。

委員 そういった機会があると、やる気も生まれるし、後に続く人も色々出てくるのかなという感じがするものですから、意見を言わせてもらいました。

委員 カヌーの普及推進事業で、北潟小学校や金津高校と連携を行っていますか。また、北潟湖畔公園は県の施設だと思いますが、それを利用する場合に申請がややこしく使いづらいので、市がその間に入っていただけるとすごく楽なのだという意見を何回か聞いたことがあります。その点はどうでしょうか。

事務局 北潟小学校と金津高校との連携につきましては、カヌーで連携というところまではいっておらず、別々で活動をされているという状況です。北潟湖畔公園については県の施設でありまして、市の所管は建設課となります。スポーツ課では利用申請の手順について詳しくは把握しておりません。管理は建設課が行っておりますので、建設課に利用申請を出していただければと思います。

委員 建設課に利用申請書を出して、返事が来るまでに時間がかかるので、結構前から準備をしないといけない。大きい県の大会等であればかなり前から計画があるので問題ないが、地区のことで使おうとなると大変な時があるので、早くなるとありがたいと思います。

事務局 いただいたご意見につきましては、建設課にお伝えさせていただきまして、時間がかかる理由も含め、次の機会にご説明をさせていただこうと思います。

委員 戻りますが、カヌーに関して小学校と高校との連携は、今後も考えていないのでしょうか。

事務局 カヌー協会のメニューに、カヌースポーツ少年団と金津高校と一緒にカヌーをし、触れ合う場がございまして、カヌー協会において連携を行っているという状況です。

議長 中学生はカヌーをやっていないのですか。

事務局 中学生もカヌーをやっています。カヌースポーツ少年団ですが、小学生から中学生まで加入しています。

委員 カヌーポロの話ですけれども、以前は小学校の対抗試合みたいなのをやっております。かなり白熱していました。水泳の時期が終わると、そのプールを利用してカヌーポロの練習をしていたこともありますが、今はいかがですか。

事務局 夏休み期間中に、教育委員会主催で小学校のカヌーポロ交流大会を行っています。あわらカップカヌーポロ大会という本番に向けた各小学校の練習や交流の場として、昔と変わらず今も同じように行っています。

委員 はたちのつどいについて、土曜日開催を視野に入れてもらえないですか。また出席率は80%ぐらいですか。

事務局 はたちのつどいの開催日につきましては、昨年、当年度と次年度に20歳を迎える方々を対象にアンケートを取りまして、希望を伺いました。その結果、坂井市や福井市が3月に移動したことから、同じ3月がいいという声が多かったことや、雪の心配のない3月の方がやりやすいということで、3月開催に変更

させていただきました。土曜日を視野に入れることにつきましては、土曜日に帰省をされるということもありますし、実行委員会のメンバーも日曜日の方が都合が良く、春休みにも入るということで、日曜日の開催とさせていただいております。また、出席率につきましては、今年の3月は83%となり、1月開催の年と変わりなく、3月の方にも参加いただいたと受け取っております。

委員 今回初めてこの会議に参加して、図書館も含めてこれほどの行事をしているのかと正直びっくりしました。ホームページや広報紙などで周知しているのは分かりますが、ホームページは興味のある人しか見ませんし、広報紙を全部は見ていない人も多いです。もっと一般の方に気楽に目に入るような方法を考えていただくと、もっともっと参加者が増えると思います。自分でもなかなか明確な答えは出ないですが、一緒に考えていければと思います。

委員 中央公民館の改修について、前回の改修時はトイレや音楽室など色々使いやすくなりましたが、大ホールでコンサートをする際は、冷暖房の機械音が影響するため、空調を使わない時期に行うようにしています。今回はどのような改修を行うのか教えてください。

事務局 中央公民館大規模改修の内容としましては、指定避難所に指定されたので、それに伴いスロープの改修や、老朽化したキュービクルという電気を制御する機器の入れ替え、調理室を新たに2階に設置する予定をしています。先ほどご指摘いただきました空調につきましては、冷温水気機という機械が屋上の方に設置してあり、そちらの入れ替えを予定しています。また、大ホールにつきましては、天井が特定天井という指定避難所としてはふさわしくないものとなっておりますので、そちらをどのように改修するかの方針を令和6年度中に検討しまして、令和7年度に改修を行う予定をしております。

委員 先日のコンサートでは、マイクを通さない歌声はとてもクリアで綺麗に聞こえましたが、その説明をなさるアナウンスの方の声が、はっきり聞こえない部分が沢山ありました。別の講演でも、聞き取れない部分が沢山ありました。音響が、もう少しクリアに聞こえるように、雑音が入らないようにしてほしいと思います。

事務局 空調や音響につきましては、改修の設計業者にもそういったご意見を伝えまして、対応できないか検討して進めてまいりたいと思います。

委員 図書館で年間通してお二人職場体験を受け入れているということですが、どのように周知等を行っているのでしょうか。

事務局 今年も芦原図書館、金津図書館どちらも二人ずつ受け入れをさせていただきました。学校から依頼が来まして、それを図書館がお受けするという形で行っております。周知については、今年はInstagramに出させていただきました。

委員 何日間行っていますか。

事務局 二日間です。

委員 部活動地域移行について、文化系の吹奏楽や合唱などの部活動についてはどのように行う予定でしょうか。

事務局 文化系につきましては、美術・報道・吹奏楽の3つの部活動があります。今進めているのは休日の地域移行ということで、対象となるのが今のところ吹奏楽部だけという状況です。美術部と報道部はもともと休日の活動が無いということで、今現在は対象になっておりませんが、今後地域移行を進める中で、今ある部活動以外の活動も、生徒さんたちのニーズに合わせて考えていくこととなりますので、その中で合唱の活動の場が出来る可能性もございます。

委員 生徒さんのニーズがあればということですが、あわら市だけではなく、坂井市や福井市とも情報共有、連携しながら進めていただければと思います。

事務局 現状では芦原中学校と金津中学校にある部活動の地域移行を進めていますが、今後、あわら市だけでは団体が成り立たないなどの課題が生じてきた際には、他市との連携もあり得ると考えています。

#### 【その他】

- ・第21回あわら市トリムマラソンの結果について  
(スポーツ課補佐が報告)

#### 【連絡事項】

- ・県、東海北陸大会等の日程について  
(文化学習課補佐が報告)

閉会 【副議長挨拶】